



Conseil National des Villes

Dossier suivi par : **Sylvie Durand-Trombetta**
Secrétaire Générale
Courriel : sylvie.durand-trombetta@cget.gouv.fr
Portable : +33 6 11 87 69 22
5, rue Pleyel
93 283 Saint-Denis Cedex

Saint-Denis, le 29 mai 2017

Monsieur Mathieu GALLET
Président Directeur Général de Radio-France
Maison de la Radio
116 avenue du Président Kennedy
75220 PARIS Cedex 16

Monsieur le Président Directeur Général,

En notre nom et celui du Conseil National des Villes (CNV) que nous avons l'honneur de co-présider, nous tenons à vous faire part de notre tristesse et de notre indignation face à la décision que vous venez de prendre concernant l'arrêt fin juin de l'émission *Périphéries* sur France Inter.

Le CNV a remis en juillet dernier et sur saisine du Ministre de la Ville, de la Jeunesse et des Sports, un avis circonstancié sur la place des quartiers populaires dans les médias.

Améliorer l'image des quartiers prioritaires, de leurs habitants et des actions qui s'y développent par eux et pour eux, revient à demander que le reflet soit raisonnablement fidèle à la réalité, avec le souci que leurs habitants s'y reconnaissent et que les quartiers soient ressentis, par-delà leur situation, comme participant de la vie urbaine générale et de la communauté nationale.

Nous recommandons alors que chaque media s'attache à produire une présentation « équilibrée, juste et objective » des quartiers prioritaires au travers de leurs différentes productions, aussi bien sur les programmes de temps courts (l'actualité) que sur les productions hors actualité (fictions, documentaires, divertissements). Dans notre esprit, cette représentation équilibrée ne signifie pas un appel à la compassion ou à l'angélisme mais une présentation honnête et rigoureuse. Elle inclut aussi le droit à l'expression des

quartiers et à une capacité des médias à relayer les informations et les événements positifs des quartiers (création d'activités, culture, ...etc.).

Le format de l'émission d'Edouard Zambeaux (4mn !) à une heure de grande écoute qui vient de fêter sa 500^{ème} et recueille aujourd'hui un million d'auditeurs, a permis pendant plus de dix ans par la diversité des témoignages – tant d'intellectuels, de chercheurs, de chefs d'entreprises que d'habitants - de donner une analyse et une compréhension juste et équilibrée des quartiers populaires, et de lutter contre les stéréotypes malsains.

Ce type d'émission permet, sans cacher les réelles difficultés, sans misérabilisme et sans fard, de montrer l'humanité de ce qu'il est convenu d'appeler « les banlieues », et fait contre poids à des pics d'informations sensationnelles qui engendrent peur et rejet.

A l'heure où le nouveau Président de la République crée un Ministère de la Cohésion des Territoires, nous trouvons que le signal que vous donnez en arrêtant cette émission est totalement incompréhensible et tout à fait déplorable dans la prise en compte des habitants des quartiers de la Politique de la Ville qui représentent un dixième de la population du territoire, trop souvent caricaturés.

Aussi, nous vous demandons de bien vouloir revenir sur votre décision, et nous tenons à votre disposition si vous souhaitez nous rencontrer pour échanger plus avant.

Acceptez, Monsieur le Président Directeur Général, nos sincères salutations.

Fabienne KELLER
Sénatrice du Haut-Rhin
Vice-Présidente du CNV



Olivier KLEIN
Maire de Clichy-sous-Bois
Vice-Président du CNV

